



SEGUNDA EDICION.

En Rusia hay actualmente 35 bancos, que reúnen un capital de 125 millones de rublos...

Se ha aprobado la propuesta de los Sres. Castelar, Mames Esparabes, Lozano y Cánovas del Castillo...

Tenemos entendido que se piensa llevar a efecto la division de la cátedra de historia universal de esta universidad...

D. Luis de Tovar y Armiño, teniente coronel primer jefe de la comandancia de guardia civil de Málaga...

La empresa del periódico la Muerte, segun hemos oido, cuenta con grandes elementos y con muy escogidos redactores...

Con objeto de facilitar a los dueños de facturas de cupones del semestre que vence en 1.º de enero...

El Sr. Labra, que en la última sesion del Congreso habló en nombre de todos los diputados radicales de Puerto-Rico...

to del artículo 108 de la Constitucion, de la ley municipal y del art. 21 de la ley preparatoria para la abolicion, leyes que, despues de todo, no habian hecho...

Se habla de un robo considerable hecho en un depósito de barinas. Recaen las sospechas en el dependiente a quien se habia confiado la custodia del almacén...

Ayer ha muerto en Madrid la madre de nuestro amigo el brigadier Sr. Soria Santa Cruz, a quien enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida...

La temperatura máxima de ayer fué de 10.6 grados y la mínima de 0.4.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Leemos en la Iberia: «Hoy se nos ha dicho que la idea de redactar una exposicion a las Cortes pidiendo al gobierno que desoche sus planes respecto a las Antillas...»

La Iberia conmemora hoy la gloriosa accion de Luchana que dió un gran triunfo al ejército liberal...

A las diez de la noche de ayer fué estraido de un pozo, en el sitio conocido por Corrales de Pereira, cerca del Campo de Guardias...

El juez de primera instancia de Sacedon (provincia de Guadalajara) D. Pedro Torrecilla y Robles, ha sido trasladado al de Puente Ovejuna...

Esta mañana en el tren procedente de Andalucía ha llegado a esta corte el general conde de Valmasada.—M. G.

Dicese, segun el Pensamiento Español, que hombres importantes del partido conservador han roto definitivamente con la dinastia.—L. C.

La Discusion supone que el patriotismo de los que desean que las reformas en ultramar se hagan con la mesura que el interés de España aconseja...

La Liga nacional no aguarda más que la publicacion del proyecto de abolicion, para redactar, firmar y publicar el manifiesto que ha de dirigirse al país.

Hoy se ha verificado la visita general de cárceles.—R.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Roma, 23. El Papa ha pronunciado hoy en el consistorio una allocucion señalando las persecuciones que sufre la Iglesia en varios países...

Declara nula toda adquisicion de bienes eclesiásticos en Italia. Se alega de la constancia y de la actividad del episcopado y del clero de todos los países...

Termina rogando a Dios que ayude a la Iglesia.

Hablando de España dice que la ley sobre arrego del clero es contraria a los concordatos y a la justicia...

El Papa ha preconizado once obispos entre los cuales van tres españoles.

Paris, 23. Un bando del gobernador militar de París prohibe la publicacion del periódico «Le Corsaire», como atacando a la Asamblea nacional.

En la Bolsa se han cotizado: El empréstito, a 88.85. El 3 por 100 francés, a 53.25.

En la Bolsa se han hecho: El exterior español, a 23 7/8. El exterior francés, a 28 3/4.

El 3 por 100 español, a 27 1/4. El 3 por 100 portugués, a 41 1/4. Amsterdam, 23. El 3 por 100 español, a 27 13/16. El 3 por 100 portugués, a 41 5/8. Méjico, 22. La inauguracion del ferro-carril de Vera Cruz a Méjico tendrá lugar en los primeros dias de enero.—Fabra.

Los periódicos de oposicion de distintas procedencias políticas, desde los carlistas hasta los conservadores, espcion hecha de los federales, publican anoche declaraciones de que dan tregua a toda cuestion de partido entre ellos...

Los Sueños de oro prometen no ser sueños, sino realidades para los autores y la empresa, a juzgar por el número público que acude estos dias al afortunado teatro de la Zarzuela.—N.

El 31 de este mes se verificará en el ateneo Científico y literario la eleccion de cargos para la junta directiva.

Parece que el Banco hipotecario empezará a funcionar para principios de febrero.—C.

El ministro de Fomento estuvo visitando anoche todos los despachos del ministerio, con objeto de conocer la situacion de los diversos negociados...

Las últimas noticias de las elecciones de Zamora van siendo menos favorables al Sr. Sagasta de lo que se creia.—C.

En cuanto se reúnan de nuevo las Cortes se leerá el proyecto de reforma de la red telegráfica...

Mañana a las dos de la tarde habrá una audicion musical en el salon del Conservatorio, haciéndose oír la señorita doña Natalia del Cerro...

La emperatriz de Rusia debe llegar uno de esos dias a Nipoles.—N.

Ayer debió celebrarse en Roma el anunciado Consistorio, en el cual el Papa iba a pronunciar una allocucion respecto a la ley sobre corporaciones religiosas.—N.

El Pensamiento español dice que se trata de promover un cisma en el arzobispado de Santiago de Cuba. El gobernador de aquella diócesis se niega a entregar el gobierno de la misma al señor Llorente...

Parece que para la presidencia del tribunal de Cuentas se piensa en uno de los ministros acuales del mismo.—C.

El ministro Sr. Hernando y no Hernando como hemos dicho, nombrado para el tribunal de Cuentas, es el auditor de Guerra de Madrid.—C.

Hoy se han reunido los ministros a primera hora para leer el preámbulo de la ley de abolicion, redactado por el Sr. Balart.—C.

Anoche, como habiamos anunciado, hubo comida en la embajada inglesa, a que asistieron varios ministros.—C.

En la provincia de Barcelona se habian presentado a indulto hasta ayer, 779 carlistas, de los cuales 321 lo hicieron con armas.—P.

El brigadier Camus, con fecha de ayer tarde, comunica no existir partida alguna republicana en Sierra Morena, y que los fugitivos, ocultos en los caserios, no ofrecian cuidado alguno.—P.

La faccion Cucala se dirigia ayer a Fontanete, la de Po a Cien-Ferres, y Calasan a Ares. Con este motivo las columnas Castellon y las Parvas marcharon inmediatamente a Cantavieja...

La faccion Polo se subdividió ayer en pequeños grupos en las inmediaciones de Castellón.—P.

De Santander salieron ayer para Cádiz 320 voluntarios para el ejército de Cuba.—P.

Se ha dispuesto que los prisioneros carlistas que se hallan detenidos en varias cárceles de la provincia de Oviedo, sean conducidos a la de la capital.—A.

Han sido agraciados con encomienda de Isabel la Católica los Sres. D. Juan Pedro León, D. Silverio Alba, D. José Gonzalez Olmo, D. Pedro Frera, D. José Ferradas, D. Mateo Cabeza y D. Martin Urosas...

Dicen que va a darse nueva organizacion al cuerpo de orden público de Madrid.—A.

La guardia civil de Albacete que se...

Marat y Robespierre han dado el golpe, mientras Danton pasaba tranquilamente revista a los voluntarios en el Campo de Marte. Después cambiando de tono: —¡Bah!—dijo,—este es un negocio del pueblo con el que no tenemos nada que ver...

—Porque yo soy de Stenay. Durante diez años he estado buscando yerbas saludables; he cazado y he pescado en la selva de Argone que está encerrada por dos rios, el Oisse y el Aisne; de modo que conozco la selva como el mejor guarda-bosque. —Entonces el ciudadano Danton nos ha hecho un doble presente. Ya ves, Thevenot, todas las ventajas de mi plan; lo primero, no se retroceda, no se cede uno al Marne, como línea de defensa...

—Teneis dos caminos para llegar: el uno, que está por detrás de la selva y oculta vuestra marcha al enemigo; el otro, que pasa por delante y se la revela. —Por ese pasará. Al vernos hacer ese movimiento, conozco a Cleirfayt, creará que me han llegado refuerzos y ataca separadamente a los austriacos y a los prusianos y se retira detras de Stenay a su campamento fortificado. Este sentose a escribir, y en sus ojos brillaba el mismo entusiasmo que en los del general en jefe. —Dad orden a Dubouquet de dejar el departamento del Norte y venir a situarse en la Encina Grande; a Dillon de ponerse en marcha por entre el Meuse y el Argone, ocupando las Isletas y la Chalupa. Vos me habeis pedido que os ocupe, doctor, y os confio el puesto de mas peligro; seréis guia de esta columna. —Gracias. —Yo me encargo de la Cruz del Bosque y del Prado Grande, ¿estais? —Sí,—dijo Thevenot que escribia casi con la rapidez que su general hablabá. —Ahora orden a Beurnouville de dejar la frontera de los Paisés-Bajos y de estar en Rethel el 13 con 10000 hombres. Ahora que toquen a marchar. Un cuarto de hora despues las órdenes de Dumouriez se ejecutaban y atronaban la ciudad las cornetas y el redoble de los tambores. XXV. La Cruz del Bosque. Dos horas despues acampaba el ejército a cuatro horas de Sedan, y al dia siguiente Dillon conocia todas las avanzadas de Cleirfayt. Una hora despues, conducido por Santiago Meray, el general Miakinsky atacaba con 800 hombres los 24000 austriacos de Cleirfayt, que como habia previsto Dumouriez se retiraban a encerrarse en su campamento. Dillon verificó su marcha por entre los rios seguido por Dumouriez y sus quinientos hombres, y al dia siguiente Dumouriez estaba en Baffu, y desde allí se estendia a ocupar los desfiladeros de la Cruz del Bosque y del Prado Grande. Dillon continuó audazmente su cami-

no, hizo guardar la Chalupa por dos mil hombres y llegó a las Isletas donde encontró a Calbaud con cuatro mil. En las Isletas, antiguo Meray fué de grande utilidad a Dillon. Conocia todos los accidentes del terreno e indicó al general una eminencia en que podia colocarse una batería haciendo el paso infranqueable. Además, Dillon mandó cortar árboles con los que hizo diferentes barricadas quedando completamente dueño de los dos caminos que conducen a Saint Menehould. Los trabajos de Dumouriez en el Prado Grande no eran menos formidables: el ejército estaba colocado en las alturas dominando una vasta estension que el enemigo tenia que abordar a la descubierta. Habíase arrojado dos puentes y dos avanzadas los defendian, teniendo orden de quemarlos en caso de retirada. Y suponiendo que el ejército fuese echado de altura en altura, aun Dumouriez tenia a su espalda el rio que le separaria del enemigo destruyendo sus dos puentes. El ocho se supo que Dubouquet habia ocupado con su gente el paso de la Encina Grande, y el único que quedaba libre era el de la Cruz del Bosque. Dumouriez fué allí en persona, levantó barricadas y dejó para defenderle un coronel con dos escuadrones y dos batallones. Su promesa estaba cumplida. Argone, como las Termópilas, estaba guardada y Paris tenia allí una maralla inespugnable. Entre tanto el duque de Orleans cumplia su palabra. Todos los dias Dumouriez recibia un correo que sin darle importancia le informaba de los asesinatos de la Abadia, entre ellos el de Mad. de Lamballe, del de los niños en Bicetre, del de mujeres indefensas en Salpêtrière, y estos asesinatos sublevaban su corazon y prometíase una cruel represalia sobre los asesinos, si algun dia llegaba al poder. El duque de Orleans mismo no permanecia impassible ante estos asesinatos. Se habia llevado bajo sus ventanas la cabeza de Mad. de Lamballe pretendiendo que una amiga de la reina debía ser enemiga del duque de Orleans, y se le habia obligado a salir al balcon y saludar aquella cabeza. El duque, que pagaba un censo a ma-



